

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION. FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id. Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

La Gaceta del 30 no contiene disposicion alguna de interes.

D. José Genaro Gutierrez de Caviedes, Secretario de S. M. y Auditor de Marina honorario, Caballero de la Real y distinguida Orden Española de Carlos III, y Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta Capital y su partido.

Hago saber: como en este mi Juzgado y por ante el cartulario que suscribe, se sigue expediente a instancia de D. Luciano Martin, tutor del menor José Ruiz, sobre enajenacion de los bienes relictos por fallecimiento de su padre José Ruiz de la Hermosa y por auto del veinte y ocho del actual he mandado que se anuncie la venta en subasta publica de una casa portal situada en la plazuela de las Tendillas señalada con el número tres, cuya fachada mira a Poniente; linda por el Sud con la número dos de Beneficencia, por Poniente con otro número diez de los Dolores, y por el Norte con la número cuatro de D. Rafael Barroso; formado sobre veinte y siete varas superficiales está dividido en portal, tienda y un pequeño cuarto lo cubre con su piso principal la citada casa número cuatro, justipreciado en la cantidad de dos mil doscientos noventa y tres reales vellón; advirtiéndose que el mencionado portal procede de las últimas ventas verificadas en virtud de la ley de desamortizacion, por cuya adquisicion solo se ha satisfecho un plazo; haciéndose así mismo notar que no se admitirán proposiciones que no cubran las responsabilidades indicadas. Y el remate de este predio ha de tener lugar en la Sala Audiencia de este Juzgado el dia diez y nueve de Octubre próximo de once a doce de su mañana. Y para que llegue a conocimiento de todos y puedan los que gusten hacer proposiciones que les serán admitidas siendo arregladas en el despacho del infrascripto pongo el presente.

FOLLETIN.

28

PAULINA

Por Mr. Alejandro Dumas.

Continuacion.

Lo que acabais de decir es una idea, respondió Enrique. Que ella escoja el que mas le convenga. Sea pues, contestó Max; pero que sea ligera; esplicale esto, tu que hablas todas las lenguas. Con mucho gusto, dijo Horacio. Y dirigiéndose a la infeliz mujer, le dijo en el inglés mas puro. Milady, aqui teneis dos bandidos, amigos míos, ambos de buena familia, por otra parte, de lo cual pueden daros pruebas con pergaminos, si las deseais, los cuales, educados en los principios de la secta platónica, es decir, en la repeticion de los bienes, han principiado por comensar los suyos; encontrando entonces que todo estaba mal arreglado en la sociedad, han tenido la feliz idea de emboscarse en los caminos por donde pasa para corregir sus injusticias, retribuir sus errores, y equilibrar sus desigualdades. Cinco años hacen que para la mayor gloria de la filosofia y de la policia se ocupan re-

Dado en Córdoba a 29 de Setiembre de 1857. José Genaro Gutierrez de Caviedes. Por mandado de S. S. José Sanchez Guerra.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

En la provincia de Jaen ha ocurrido un nuevo incendio, que tiene todas las probabilidades de no haber sido casual. He aqui lo que escriben sobre el particular.

En la casería de San Cipriano, término de Guarroman, propiedad del diputado a Cortes por esta capital, brigadier Muñoz Andrade, fué advertido un gran incendio anteayer 23 a las doce de la mañana. El guarda y los dependientes de dicha posesion (que consiste en un abundante plantio de olivos y en un magnifico arbolado de monte,) acudieron inmediatamente al sitio llamado de Guadiel, de donde al parecer, arrancaba el incendio. Con esfuerzos inauditos lograban aquellos buenos operarios cortar el fuego por la parte mas próxima al plantio de olivos, cuando notaron consternados que por otros dos sitios opuestos de la posesion partian asimismo las mas voraces llamas; abrasando y destruyendo el arbolado del monte. A pesar de todos los trabajos empleados para cortar y reducir este triplicado incendio, no fué posible impedir que penetrara el fuego en el monte, y que destruyese cuatrocientos pies de arbolado, a la vez que otros daños de gran consideracion inferidos al plantio de olivar.

En la tarde del 21 sucedió en la cárcel pública del partido de Alceira un incidente desagradado, que puso en alarma al alcaide y a los presos que encierra el establecimiento. Parece que uno de ellos, cuyas potencias mentales se notaban, en cierto modo, enagenadas de algunos dias a esta parte, aprovechando un momento de distraccion de los demás compañeros que ocupaban la misma pieza, intentó suicidarse de una manera bárbara, haciéndose en la garganta con una mala navaja sin punta

ligiosamente en esta mision que les dá para figurar de la manera mas honrosa, en los salones de Paris, y los conducirá, como a mi me ha sucedido, a algun buen matrimonio que les dispense de continuar haciendo los Karl Moor, y los Juan Sbo-gan. Entra tanto, como no hay en este castillo mas que mi mujer y yo, no quiero darla los suplican muy humildemente que elijais entre ellos al que mas os acomode, pues de lo contrario os tomarán los dos. ¿He hablado en buen inglés, señora? ¿Me habeis entendido? —Oh, si teneis alguna piedad en el corazon, esclamó la pobre mujer, matadme, matadme. —¿Qué responde? murmuró Max. —Responde que estofes infame, y nada mas, dijo Horacio, y confieso que soy un poco de supparecer. —Entonces... dijeron juntos Max y Enrique levantándose. —Entonces, haced lo que querais, dijo Horacio y se volvió a sentar, llenando un vaso de vino de Champagne que bebió. —Oh, matadme, matadme, esclamó de nuevo la mujer viendo que los dos jóvenes se dirigian a ella. En este momento sucedió lo que era fácil de prever calentados por el vino, Max y Enrique se hallaron frente a frente escitados por el mismo desep

una terrible herida capaz de poner fin a su existencia. Afortunadamente uno de los presos se apercibió en los primeros momentos de tan terrible escena, y esta circunstancia unida a la presentacion instantánea del juzgado, hizo que se aplicasen al paciente los remedios necesarios que aconsejan la ciencia, encontrándose segun noticias algo aliviado, aun cuando no fuera del peligro, atendida la gravedad de la herida.

La industria catalana no acaba de pasar la crisis que viene hace largo tiempo atravesando. Segun escriben de Barcelona, las primeras materias están cada dia mas caras; los jornales altos y en razón del precio de las subsistencias, que no bajan; los pedidos pocos y de géneros baratos, en que entra mucha materia primera; todo lo cual contribuye a la paralización.

Ha sido capturado por el cuerpo de vigilancia pública de Málaga, Manuel Galan Fernandez, que se cree sea uno de los siete criminales que asesinaron al canónigo de Antequera D. José Rodriguez.

Leemos en el Gerundense. El dia 24 a las 3 de la tarde, siendo inútiles todos los auxilios del arte, dejó de existir el Sr. D. Juan Rexach, víctima del asesinato de que dimos conocimiento a nuestros lectores, y que tuvo lugar en el término del pueblo de Bell-lloch.

El infeliz antes de recibir los últimos auxilios de nuestra Sagrada Religion, fué sabedor de que habia perdido tambien a su esposa, de resultas de uno de los dos tiros que sus agresores les dispararon.

Escriben de Figueras que el rio Muga que atraviesa aquel llano, ha tenido una crecida extraordinaria, a causa de los copiosos aguaceros que han descargado en varios pueblos de la frontera francesa, causando daños incalculables en los campos y caseríos que han sido arrastrados por la impetuosidad de las aguas. Se cuentan tambien algunas victimas.

La enfermedad de la viruela que se habia propagado en Málaga de un modo alarmante y se miraron con cólera.

—No quieres cedermela? dijo Max. —No, respondió Enrique. —Pues entonces la tomaré. —Eso lo veremos. —Enrique, Enrique, dijo Max rechinando los dientes; te juro por mi honor que esa mujer me pertenecerá!

—Y yo te prometo por mi vida que será mía; y creo que tengo en mas mi vida, que tú tu honor. Entonces dieron un paso atrás, sacaron su cuchillo de monte, y volvieron uno contra otro.

—De gracia, por piedad, en nombre del cielo, matadme! esclamó por tercera vez la mujer acostada.

—¿Qué es lo que acabais de decir! esclamó Horacio siempre sentado y dirigiéndose a los dos jóvenes en tono de amo.

—He dicho respondió Max tirando una puñalada a Enrique, que esa mujer será mía.

—Y yo, respondió Enrique acosando a su adversario, que no será de él, sino mia, y sostengo lo que he dicho.

—Pues bien, murmuró Horacio; ambos habeis mentado, pues no será ni de uno ni de otro.

Diciendo estas palabras, tomó una pistola de encima de la mesa, la alzó lentamente en la direccion del techo, e hizo fuego; la bala pasó por entre

mante, va ya desapareciendo visiblemente: los casos son muy contados, y aun así se salvan casi todos los enfermos, si bien despues de terribles padecimientos, pues son muchos y muy molestos los que ocasiona esta dolencia: los partes de defunciones manifiestan la baja que se manifiesta hace algunos dias en la mortalidad.

—Segun refiere un periódico de Málaga, en la casa del alcalde de Churriana ha caido últimamente una centella la cual entró por la chimenea, rompió una holla ó cacerola de metal que estaba á la lumbre, dando despues en otras que estaban cercañas y haciéndolas pedazos, dejando á su paso insultadas á una mujer y una muchacha que allí se hallaban; á una de las que parece le quemó un zapato haciendola una pepueña quemadura en el pié. Parece que de allí saltó á otros objetos destrozando lo que encontró al paso, y que finalmente saltó fuera ácia una hacienda llamada del Platero, y atraida á lo que se cree por una campana que allí habia, se perdió despues. Dicese que al entrar y salir dejó muy destrozada la casa del alcalde, causando tambien gran terror como era natural á cuantos se encontraban próximos, pero sin hacer por fortuna otros daños que los que dejamos apuntados.

—Se ha establecido una empresa en Villamarchante (Valencia) la cual explota en grande escala los magníficos mármoles del pais, habiendo utilizado hasta el dia mas de cuarenta clases diferentes, de brillantes y hermosos colores y variados dibujos. Para trabajarlos se ha puesto en planta una sierra mecánica por cuyo medio se ha conseguido dar mas estension y celeridad á los trabajos y facilitar su adquisicion.

—El jueves último á eso de las once de la noche se cometió un escandaloso robo en una casa de la Villanueva del Grao, á espaldas de la antigua casa de la villa. He aquí en qué términos dá cuenta de este hecho el *Diario Mercantil* de Valencia:

«Los ladrones se introdujeron cuando no habia en la habitacion mas personas que el dueño, que se halla en estado de imbecilidad, y al que bajaron á la cocina y le dieron de comer para que callase, comenzando acto continuo á registrar la casa. A poco se presentó la dueña, á quien estaban esperando los agresores, y se apoderaron de ella tan luego como cerró la puerta. Saquearon la casa llevándose hasta los muebles. Exigieronle el dinero, pues solo encontraron 2,000 reales, y á sus amenazas tuvo que manifestarles que lo tenia en casa de su padre; en vista de esta contestacion se dirigieron á casa de aquel, escondiéndose

los dos combatientes, y fué á introducirse en el corazon de la mujer.

A este espectáculo di un grito horrible, y cai desmayada, y tan muerta en apariencia como aquella que acababa de ser asesinada.

XIV.

«Cuando volvi en mí, estaba en el subterráneo; guiado el conde por el grito que yo lanzara y por el estrépito de mi caída, sin duda me habia encontrado en el laboratorio, y aprovechándose de mi desmayo, que duró muchas horas, trasportóme á aquella tumba: cerca de mí, sobre una piedra, habia una lámpara, un vaso y una carta: el vaso contenia veneno, y en cuanto á la carta voy á recitarosla.

—¡Vociais en demostrármela! exclamé yo, no tenéis confianza sino á medias?

—La he quemado, me respondió Paulina; pero no he olvidado una palabra siquiera.

«Habeis querido que la carrera del crimen fuese completa para mí, Paulina; todo lo habeis visto y oido, nada, pues, tengo que enseñaros, pues sabeis quien soy, ó mas bien lo que soy.

«Si el secreto que habeis sorprendido fuese mio solo; si ninguna otra vida mas que la mia estuviese en juego, la arriesgara antes que arrancar

dose en una escalerilla mientras pasaban algunas personas que encontraron, y la obligaron á que llamase á dicha casa, la cual indudablemente hubieran tambien saqueado, si al sentir el picaporte no hubiera dado la robada un grito sofocado de ladrones. Oir el grito, cerrar violentamente el postigo y echar á correr los ladrones, fué obra de un instante, no sin que uno de aquellos dirigiese un golpe con un puñal ó navaja á la persona que cerró la puerta, hiriéndose la mano segun los indicios que quedaron en la misma. Alborotóse el barrio, y acudió la autoridad y la Guardia civil, la cual se ocupa con el celo que tanto distingue á los individuos de este cuerpo, en la persecucion y descubrimiento de tan escandaloso atentado. Deseamos que caiga sobre sus autores todo el rigor de la ley.»

ESTRANGERAS.

—Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente.

Paris 28 de setiembre. —El dia 28 á las cuatro de la tarde salieron de Stuttgart el emperador y la emperatriz de Rusia.

Mañana saldrá el de los franceses para Metz. Ha habido muchas recepciones y fiestas: conferencias pocas.

—Puesto que la anterior comunicacion nos habla únicamente de la llegada y de la partida de los augustos viajeros que se han reunido en Stuttgart, con referencia al correo ordinario, añadiremos que el emperador Luis Napoleón, en su vuelta al campamento militar de Chalons, pasará por Metz y Torbach. En la primera de estas dos ciudades habrá grandes festejos para celebrar la presencia de S. M. I., pues su municipalidad ha votado un crédito de 30,000 francos para atender á los gastos que con tan plausible motivo se ocasionen. No se dice una palabra siquiera acerca de la venida del Czar al campo de Chalons, que, como recordará el lector, anunciaron y confirmaron los periódicos franceses, sin duda con mas deseos que fundamento; pero en cambio la entrevista de Alejandro de Rusia y Francisco José de Austria en Weimar, el 1.º de octubre, parece cosa indudable. Este suceso, verdaderamente significativo en las actuales circunstancias, volverá el aliento y la confianza á la prensa alemana, que tan alarmada se ha mostrado de la conferencia de Stuttgart, y desvanece todos los comentarios que pudieran hacerse respecto del aislamiento del imperio austriaco. Francisco José y Alejandro no se han visto desde el advenimiento de este último monarca al trono de sus mayores, y hasta se habia notado que tanto la augusta viuda del em-

perador Nicolás, como los grandes duques sus hijos, han parecido evitar con cuidado pasar por territorio austriaco, en sus diferentes viajes á Italia y Alemania. Por otra parte, la frialdad de las relaciones diplomáticas entre los gabinetes de Viena y San Petersburgo á consecuencia de la conducta de aquél durante la guerra de Oriente y hasta en las negociaciones que precedieron al tratado de paz, tampoco ha sido un misterio para nadie; por tanto la entrevista de Weimar encierra, en nuestro concepto, un sintoma de reconciliacion que corroborará mas y mas las tendencias pacíficas que siempre se ha dicho ser uno de los distintivos que mas caracterizan al monarca ruso.

—El «Columbo» ha llegado á Jollaterra con el grueso de la correspondencia de la última Mala de la India y 150 pasajeros, la mayor parte de ellos fugitivos de Delhi y de otros puntos donde dominan los insurrectos. Es, pues, natural que dentro de poco sepamos cosas nuevas ó mayores detalles acerca de las que se han publicado. Entre tanto, ya se anuncia que entre lord Caning, gobernador general, y sir Collin Campbell se habia acordado en cuanto al plan de campaña que era preciso adoptar, como así mismo [que lord Elgin, se adheria al dictamen del bizarro general que ha ido á encargarse del mando superior de las fuerzas británicas en aquellas regiones. Esta noticia, además del interés que ofrece relativamente á la guerra tiene el mérito de desmentir el que sir Collin Campbell se halle enfermo como se dijo con referéncia á las correspondencias mas recientes.

—Por la via de Trieste se han recibido nuevas de Constantinopla que alcanzan al 19 de Setiembre. Omer Bajá habia sido nombrado gobernador de Bagdad con el encargo de establecer vapores en el Tigris y el bajo Eufrates, como asimismo proteger el comercio de los árabes en aquellas comarcas. En tan importante puesto el célebre generalísimo del Sultan tendrá indudablemente ocasiones de mostrar hasta donde alcanza el génio organizador que todo el mundo le atribuye.

—El rumor de haber muerto asesinado el principe Danilo de Montenegro, se habia desmentido en la capital de Turquía y por otra parte el «Sund» de Lóndres tambien dice que carece de todo fundamento. No nos equivocamos al ponerlo en duda.

—Acerca de la malograda caravana, suceso que tan extraordinariamente afecta los intereses de un número considerable de casas de comercio de Bagdad, trae el último correo de Levante los pormenores siguientes:

«Nadie os ha visto; nadie os conoce; esa mujer

perador Nicolás, como los grandes duques sus hijos, han parecido evitar con cuidado pasar por territorio austriaco, en sus diferentes viajes á Italia y Alemania. Por otra parte, la frialdad de las relaciones diplomáticas entre los gabinetes de Viena y San Petersburgo á consecuencia de la conducta de aquél durante la guerra de Oriente y hasta en las negociaciones que precedieron al tratado de paz, tampoco ha sido un misterio para nadie; por tanto la entrevista de Weimar encierra, en nuestro concepto, un sintoma de reconciliacion que corroborará mas y mas las tendencias pacíficas que siempre se ha dicho ser uno de los distintivos que mas caracterizan al monarca ruso.

—El «Columbo» ha llegado á Jollaterra con el grueso de la correspondencia de la última Mala de la India y 150 pasajeros, la mayor parte de ellos fugitivos de Delhi y de otros puntos donde dominan los insurrectos. Es, pues, natural que dentro de poco sepamos cosas nuevas ó mayores detalles acerca de las que se han publicado. Entre tanto, ya se anuncia que entre lord Caning, gobernador general, y sir Collin Campbell se habia acordado en cuanto al plan de campaña que era preciso adoptar, como así mismo [que lord Elgin, se adheria al dictamen del bizarro general que ha ido á encargarse del mando superior de las fuerzas británicas en aquellas regiones. Esta noticia, además del interés que ofrece relativamente á la guerra tiene el mérito de desmentir el que sir Collin Campbell se halle enfermo como se dijo con referéncia á las correspondencias mas recientes.

—Por la via de Trieste se han recibido nuevas de Constantinopla que alcanzan al 19 de Setiembre. Omer Bajá habia sido nombrado gobernador de Bagdad con el encargo de establecer vapores en el Tigris y el bajo Eufrates, como asimismo proteger el comercio de los árabes en aquellas comarcas. En tan importante puesto el célebre generalísimo del Sultan tendrá indudablemente ocasiones de mostrar hasta donde alcanza el génio organizador que todo el mundo le atribuye.

—El rumor de haber muerto asesinado el principe Danilo de Montenegro, se habia desmentido en la capital de Turquía y por otra parte el «Sund» de Lóndres tambien dice que carece de todo fundamento. No nos equivocamos al ponerlo en duda.

—Acerca de la malograda caravana, suceso que tan extraordinariamente afecta los intereses de un número considerable de casas de comercio de Bagdad, trae el último correo de Levante los pormenores siguientes:

«Nadie os ha visto; nadie os conoce; esa mujer á quien he muerto para poner de acuerdo á Enrique y á Max, será sepultada en lugar vuestro, llevada á Paris al sepulcro de vuestra familia, y vuestra madre llorará sobre ella creyendo llorar sobre su hija.

«Adios, Paulina. No os demando ni olvido ni misericordia; hace mucho tiempo que estoy maldito, y no me salvaria vuestro perdón.»

—¡Eso es atroz! exclamé yo. ¡Oh, Dios mio; cuánto habeis debido sufrir!

—Si, todo lo que me restaria contaros no seria otra cosa que mi agonía; así pues...

—No importa, dije interrumpiéndola; no importa, decida.

—Dos ó tres veces lei la carta, y no podia vencerme de su realidad. Hay cosas contra las cuales se revela la razon, y se las tiene delante, se las toca, se las mira y no se creen. Dos ó tres veces di la vuelta al rededor de la cueva, golpeando con mi puño incrédulo las húmedas paredes, y luego me senté en silencio en un rincon de mi sepulcro. Estaba sin duda encerrada; á la luz de la lámpara veia la carta y el veneno, y sin embargo, dudaba aun, y me decia, como se dice algunas veces en sueño: «Duermo, voy á despertar...»

Se continuará.

«Próximamente á cinco jornadas de Hit sobre el Eufrates, se habia estraviado la caravana, que iba de Damasco á Bagdad. Componíase la misma de 400 personas y 1,700 camellos con 1,200 cargas de las cuales tres cuartas partes tenían el destino para Damasco, y una cuarta parte para Bagdad. Como la caravana hubiese perdido la dirección del camino, y experimentase ya algunos días falta de agua, se tomó la resolución de descargar todos los camellos y de enviar cuatro hombres en busca de algún manantial. Acampáronse los viajeros algunos días en medio de los fardos, esperando angustiosamente la vuelta de los exploradores. También las provisiones de viveres comenzaron á faltar.

Los camellos á su vez, estaban muertos de sed, habiéndose muchos de ellos escapado en todas direcciones. Dos de los cuatro camellos arriba indicados, fenecieron de calor y de sed en el desierto, los otros dos llegaron por fin á Hit. Entre tanto se brindaron tres árabes de la caravana estraviada, á conducir los camellos necesarios para el transporte á Hit, haciéndose, por de pronto, pagar por este servicio 20,000 piastras (una piastra, un real de vellón próximamente) Algunos de los viajeros los acompañaron hasta el inmediato campamento árabe. Hallándose en tratos en cuanto al precio del transporte, fué la caravana sorprendida por una banda de salteadores árabes, los cuales se apoderaron de los camellos restantes, y de los efectos y numerario efectivo, valor total de cinco ó seis millones de piastras. El gobernador de Bagdad entabló las diligencias oportunas cerca del Schech de Anesis, para que sea devuelto á sus dueños todo lo robado.»

—Escriben de Roma que según todas las probabilidades, S. M. la Reina Madre, debe pasar allí el próximo invierno, para lo cual se estaban haciendo grandes preparativos en su palacio.

—El emperador de Marruecos ha declarado sucesor del imperio á uno de sus hijos, gobernador de la provincia de Taflete. Este decreto ha sido comunicado á todos los gobernadores de las provincias.

—Hoy se tienen noticias de Lisboa de algún interés. Parece que la fiebre amarilla aumenta sus estragos en aquella capital. El rey, que se halla en Mafra, ha conferido la orden de la Torre y la Espada al almirante de la escuadra rusa. La francesa, que acaba de estar en Barcelona, es esperada en Lisboa. Háblase del señor Vasconcellos para el ministerio de Justicia, único que hay vacante. El gobernador de las colonias portuguesas en la India, ha pedido refuerzos á la metrópoli para ponerlas en estado de defensa. En Lisboa se aseguraba que Su Santidad ha dado su aprobación al Concordato, tal cual la había merecido de las Cámaras portuguesas.

—Se ha recibido en Europa la noticia de la toma de posesión, en nombre de la reina Victoria y con todas las formalidades de costumbre, del grupo de las islas de los Cocos, situadas, como se sabe, á la entrada del Océano indio. El *Sydney-Morning-Herald* hace notar que no se ha declarado el objeto para que han sido anexas al imperio británico las islas de los Cocos; pero no se puede ya dudar que aquella anexión se ha hecho para establecer en ellas un depósito para los vapores de la línea de Ceilan á Suez.

—Se trata de construir una fortaleza de primer orden en la montaña de Mitridates, cerca de Kertch, (Rusia) la cual tiene por objeto defender la entrada del mar de Azoff por Yenicalé. Se calculan en 12 millones de rublos de plata los gastos de esta construcción, habiendo llegado ya los ingenieros de San Petersburgo para poner en ejecución este proyecto.

—De una obra publicada en 1856 por Mr. William J. Bromwel, autor á quien su posición oficial en el ministerio de Estado de la Confederación americana, coloca en el caso de tomar sus datos de las fuentes más auténticas, resulta que el número de emigrados que han llegado á los Estados-Unidos desde el 30 de setiembre de 1819 hasta el 31 de diciembre de 1855, ó sea en el espacio de 36 años y tres meses ha sido de 4,482,857. En esta suma figura España por 11,251 emigrados y las islas Canarias por 278.

—La academia imperial de ciencias de París ha premiado con 2,000 francos á Mr. Chaumont por haber inventado una máquina sumamente ingeniosa y altamente útil para los que se dedican á la fabricación del fieltro.

Sabido es que la confección de aquella materia lleva consigo una operación pesada y fastidiosa: tal es la de separar los pelos gruesos de los cortos y finos de las pieles de conejo. Esta operación además es peligrosa, porque necesariamente el operario empleado en ella ha de respirar una atmósfera de pelillos que no pueden menos de perjudicar al pulmón. Pues bien, esta operación insalubre y fastidiosa se verifica ya por medio de la máquina de Mr. Chaumont, y la academia al premiar este invento ha tenido en cuenta no solo la disposición ingeniosa del aparato, el tiempo que ahorra y la perfección que se consigue por su medio, sino los beneficios que ofrece librando al hombre de un trabajo insalubre.

—En la fábrica francesa de Sevres se están ejecutando tres soberbios y magníficos jarrones de porcelana que SS. MM. II. piensan regalar al señorío de Vizcaya.

Al parecer es un trabajo de esmerada belleza y lujo, las miniaturas son una obra de arte, producto de los más famosos miniaturistas, delicados los colores y de bellísimas combinaciones los adornos.

Los jarrones son tres, dos de un tamaño en los cuales se hallan ejecutados con gran perfección y correcto dibujo el retrato del emperador Napoleón, en el uno, y el de la emperatriz Eugenia en el otro. En el tercero que es muchísimo mayor y más rico de ornamentación, de forma ovalada, se halla el retrato del tierno príncipe Napoleón, y las armas del señorío de Vizcaya.

Aun cuando están muy adelantados los trabajos de los tres y apesar del mucho tiempo que en ellos se ocupan los primeros artistas de aquella célebre manufactura, tardará meses su terminación. Este delicado presente será una de las verdaderas joyas artísticas de su clase producidas en el renombrado establecimiento de Sevres.

—Las horribles tempestades que han descargado sus iras en estos últimos días en el departamento del Ardahe, Francia, han engrosado de tal manera los diferentes ríos y arroyuelos que corren por aquella comarca, que transformados subitamente en impetuosos torrentes, han causado innumerables desgracias de todo género en personas y bienes. Según los cálculos hechos por personas competentes, se asegura que han caído en 24 horas en dicho departamento, más de 80 centímetros de espesor de agua, cantidad equivalente á la que por término medio suele caer en todo el año.

Así es, que todos los días se continúan recibiendo los detalles más aflictivos sobre los desastres causados por esta lluvia diluviana. La ciudad de Muntpeyat ha sido inundada completamente por un torrente, cuyas aguas llegaban hasta el primer piso de las casas: el cuartel de los gendarmes y 115 jardines y varios edificios han sido completamente destrui-

do. En Auvénas, el agua ha subido á una altura á que no habia llegado desde 1700. Las pérdidas causadas por esta inundación, valúan en unos seis millones de francos. Todas las fábricas de seda, han sido inundadas y destruidas en su mayor parte: la irrupción ha sido tan violenta, que no se ha podido salvar nada: las manufacturas para la impresión de los pañuelos de seda, han desaparecido de tal modo, que no ha quedado ni vestigio del sitio que ocupaban. El agua se ha llevado por más de 30,000 francos de pañuelos de seda. En fin, serian largos de detallar todos los males causados por este nuevo diluvio: lo más sensible es que hay que deplorar la muerte de unas cien personas, que han perecido en diferentes puntos, víctimas del torrente. En medio de este desorden de la naturaleza, se ha notado un fenómeno singular en Vanduse. El lunes á eso de las tres de la mañana, dice la *Estafeta* de aquel pueblo, y cuando hacia un tiempo sereno, la luna ha derramado repentinamente una luz brillantísima y viva como la de un relámpago, y las personas que han presenciado este fenómeno, se han llenado de terror y de miedo, creyendo que iba á suceder alguna horrible catástrofe.

Gacetas

—REFORMA.—Hemos visto con gusto que se está trabajando para aumentar los jardines de paseo de la Victoria por su parte superior. El incremento que ha tomado la población y el poco costo con que puede hacerse esta mejora la hacen recomendable.

—LOS PIES DE ENHORABUENA.—Ya se hallan colocados en la calle de Lineros los palos que impiden el paso á los carruages y que prueban que le ha llegado á la calle la hora de que se componga todo el empedrado, obra que hace tiempo teníamos recomendada como de absoluta necesidad.

—DESPEDIDA.—Insertamos las siguientes líneas que nos remitieron ayer para su publicación.

«Los Excmos. Sres. condes de S. Luis y familia salieron de esta capital para la Corte en la madrugada del 27 de Setiembre, dejando las correspondientes targetas de despedida para sus amigos; mas como pudiesen no haber llegado algunas á poder de las personas á quienes se dirijan, esperan se servirán disimular esta falta, originada, en caso, por los encargados en su distribución.»

—EDICTO.—Las autoridades de esta capital interesan la captura de Vicente Romero Masuñana, natural de Guajar alto, provincia de Granada.

—PROCESO.—En el que se instruye en Posadas acerca del fuego ocurrido en tierras de la dehesa de Mojon Blanco, término de aquella villa, aparecen culpables Antonio Selúveda y Antonio Berdejo. El primero se halla fugitivo.

—VACANTE.—En tal estado se halla la escuela de niños de Morente. Hasta el 10 del actual se admiten solicitudes.

—GEOGRAFIA.—Habiendo encargado un caballero á su dependiente el sobre de una carta, este preguntó que de donde era el sujeto á quien se dirijia, á lo que repuso el principal que era Riojano. El dependiente se fué, tomando de memoria aquel punto de dirección, y creyendo que un Riojano debía ser de Rio Janeiro, dirigió la carta á aquella ciudad. Dentro iba una letra de diez mil reales, que es necesario reclamar ahora del Brasil, sin saber á quien ni cómo. Sin embargo, nuestro hombre insiste en que Riojano es de Rio Janeiro: ¡y sigue comiendo pan de trigo!

—INDUSTRIA MINERA.—Ha sido admitido el registro de tres pertenencias de la mina de carbon titulada *La Zozobrana*, sita en el Concejo, término de Belmez.

Boletín Religioso.

Hoy, S. Cándido, mártir.

San Cándido, invicto campeón de la fe de Jesucristo, fue uno de los que con su sangre sellaron la verdad del Evangelio: firme en predicar al verdadero Dios, y constante en los tormentos, acabó su santa vida en Roma, pasando a recibir del recto Juez la palma inmarcesible del martirio.

—Hoy reza la iglesia en la ciudad de S. Eustaquio y compañeros mártires, con rito doble y color encarnado.—En la Diócesis de S. Esteban, confesor, con rito semidoble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de Capuchinos.

—Sesto día de Novena a María Sma. del Socorro, en su hermita, a las oraciones.

—Quinto día de Novena de Ntra. Sra. del Rosario en la hermita de S. Juan de Letran, a las oraciones.

—Primer día de Novena a Ntra. Sra. del Rosario en S. Pablo, a las oraciones.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belea y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Doctores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 29 de Setiembre —3 por 100 consolidado a 39,50 y el diferido 26,70

—CORDOBA.—Precios de los granos el día 1.º Trigo de 62 a 65. Cebada de 28 a 29. Habas a 00.—Aceite dentro de la ciudad a 30; id. en los molinos a 41. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 30 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 50 a 67. Cebada de 33 a 34. Aceite en la Calzada a 46. para consumo a 52.

—MALAGA.—Trigo de 54 a 80. Cebada de 28 a 34. Maiz de 42 a 48. Garbanzos de 129 a 180. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

—GRANADA.—Trigo de 59 a 69 rs.: Cebada de 35 a 37. Habas de 52 a 54. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya o sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benaméj, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilaf, Fernan-Núñez, Rámbida y Montemayor.—Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

CARRUAGE DE CORDOBA A ESPIEL Y BELMÉZ.—Sale de Córdoba los Lunes y Jueves a las cinco de la mañana y de Belméz los Martes y Viernes a las dos de la tarde.

Está dispuesto para asientos y encargos a precios muy arreglados.

Se administra en Córdoba, posada de Santa Marta.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 4 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

De Córdoba a Bna. Int. Ombi. Cuesta del Espino 5 4 5 Fernan-Núñez 13 10 8 Montemayor 15 12 9 Portichuelo 18 14 11 Montilla 20 16 12 Aguilaf 23 18 14 Monturque 28 22 17 Lucena 33 26 20

—DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA.—Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo.

La administración se halla establecida en la carrera el Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz. PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

De Córdoba a	Bna. Int.	Ombi.
Cuesta del Espino	4	3
Fernan-Núñez	8	7
Montemayor	9	8
Portichuelo	10	9
Montilla	12	10
Aguilaf	14	11
Monturque	16	15
Lucena	19	16

—LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

Avisos.

—BELLOTA. Se vende en subasta privada que tendrá efecto el día 15 de Octubre del presente mes, desde las 11 a las 12 de su mañana, la bellota de la hacienda de la campiñuela baja, propia del Excmo. Sr. Marqués de Cabrinana del Monte, mediante a no haber tenido efecto la anunciada para el día 30 de Setiembre. La persona a quien le acomode, podrá pasar a la calle de la Judería núm. 7, donde estarán de manifiesto las condiciones para su venta.

—LA TUTELAR. Caja de ahorros sobre el 3 por 100.—Compañía general Española de seguros mutuos sobre la vida.—Inspección de la provincia de Córdoba y Jaen. Los señores suscritores que han escogido el día 30 de Setiembre para efectuar los pagos de sus suscripciones, pueden desde luego presentarse a recoger sus recibos en casa de los SS. Viada de Codes y Sobrino, encargados por la Compañía para la recaudación; en la inteligencia de que el día 15 del corriente se devolverán a la Administración los recibos que no se hayan hecho efectivos.

Lo que pongo en conocimiento de los interesados para evitarles los perjuicios a que se exponen los que no efectúen sus pagos.

Córdoba 2 de Octubre 1857. P. P. del Inspector D. A. K.—Estanislao Pérez.

—MANTEGA. En el Establecimiento de D. Bartolomé Luque, calle de Almonas, se acaba de recibir la legitima de Hamburgo superior y fresca.

—MANTEGA FRECA DE HAMBURGO. Se ha recibido en el Establecimiento de D. Antonio Carrasco por bajo del Ayuntamiento.

—PERDIDA. Del cortijo de Trinidad, término de esta ciudad, se han extravariado en la noche del 26 del pasado Setiembre 2 yeguas y 2 potros. Las señas de las yeguas son las siguientes: una, pelo negro, dos dedos de alzado, y la otra castaña clara, cacha, desvelada de la oreja izquierda. Los potros, uno negro de dos años, lucero y calzado de los dos pies, el otro castaño, con hierro, de un año.

Las dos yeguas y el primer potro, llevan el hierro de Enriquez. Se suplica a la persona que sepa su paradero se sirva avisarlo a su dueño D. Rafael Alvarez, calle espaldas de Santa Clara, núm. 7, el que dará una gratificación.

—VENTA. A voluntad de su dueño se venden las tres casas siguientes:

Una núm. 36 en la calle de la Espartería. Otra accesoria a la misma, señalada con el núm. 33, en la calleja de los Gitanos. Y la otra núm. 12 en la plaza del Salvador de esta ciudad.

La persona a quien acomode su adquisición podrá avistarse con D. Ambrosio Crespo, procurador de este número, quien manifestará el pliego de condiciones, bajo las cuales ha de tener lugar su remate el día 30 del corriente a las 12 de su mañana.

—PIANOS Por el breve y último término de 3 dias se ponen a la venta dos elegantes Pianos chicos de palo Santo, gran estension de siete ochavas desde la 3 cuerdas por punto, maquina montada en laton, su pulsacion tan suave que sirven para un niño de 8 años. Su teclado movable y de portezuela y otras comodidades; se darán con ventaja atendiendo a su mérito y pueden verse de 11 a 1 y de 4 a 6 del día en la calle de Carreteras núm. 21. El encargado tambien afina y compone pianos y organos y puede verse en la calle del Cister núm. 8.

BAZAR DE CAMAS INGLESA

SAN EN ORDOBA, CALLE DE LA LIBERTA, N.º 59 y 60. Gran depósito de camas, caires y cunas inglesas superiores magnificas de hierro dulce y de bronce, con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 2, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

—Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

—Areas de hierro dulce, fuerlissimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

—Antenjos y gemelos superiores de teatro.

—Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

—Brillas, bocados, filetes, bruzos, almohazas, barbudas, espolines, sillas-galagos de montar, cadenas para caballos, y otros muchos usos, etc.

—Escopetas carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora, con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

—Hules superiores en preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufas cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

—Hules superiores, gruesos, fuerlissimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

—Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

—Reloges superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematadas por diferentes figuras, etc., etc.—con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

—Guadanas superiores con sus piedras.

—Sibon superior de Windsor, de almendras amarillas y espana de la esposicion de Londres.

—Papas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

—Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

—Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frío, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania esparcidos en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores

Pando Acta y Compañia, dueños del dicho Bazar ingles en Sevilla, donde encuentra un is grande y nuevo surtido de mas de mil camas.

—CIRUJANO. Hallandose de paso en esta capital D. José Prieto, cirujano de primera clase, que ha obtenido brillantes resultados en el tratamiento y curacion de la Amaurosis ó sea gota serena, así como en otras varias enfermedades difíciles, en varias poblaciones de España y Portugal; tiene el honor de ofrecer sus servicios al ilustrado público de Córdoba.

Vive en la posada de Santa Marta. Los horas de consulta serán desde las 9 hasta la una y desde las 3 a las 6. A los pobres gratis. 3-2

TEATRO.

Funcion 19.ª de abono para hoy.

La comedia en 3 actos, titulada: *El Amanle universal*.—El baile nombrado: *El Jaleo de la Esmeralda*.—Terminando con la pieza nombrada: *A un cobarde otro mayor*.

A las 8. A 5 rs.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA 1857. Imprenta y Litografía de D. Faustó García Tena, Editor